

México no vive una desindustrialización (El Financiero 19/10/11)

México no vive una desindustrialización (El Financiero 19/10/11) Ivette Saldaña Miércoles, 19 de octubre de 2011

- Sólo es un reacomodo de los sectores productivos: Ferrari.
- Habrá más controles para dar seguimiento a las concesiones mineras.
- Estamos "maniatados" para imponer cuotas compensatorias a China. México no vive un proceso de desindustrialización, sino una readaptación o reacomodo de los sectores productivos, asociados a los cambios en la oferta y las nuevas tecnologías, aseguró el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari. Expuso que entre 1993 y 2010 la participación de la agricultura como porcentaje del PIB disminuyó de 4 a 3.7 por ciento, mientras que la de la industria subió de 29.9 a 32.9 por ciento y la de los servicios se redujo de 63.8 a 60.9. Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del Quinto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, Ferrari afirmó que establecerán mayores controles para dar seguimiento a las concesiones mineras, porque actualmente no tienen facultades para hacer visitas sorpresas a los yacimientos. En respuesta a la pregunta de la perredista Ifigenia Martínez, sobre los controles que tendrán para las minas, dijo que se revisarán los contratos privados de las cesiones de derechos de las concesiones mineras, se hará obligatoria la inscripción de esos contratos, y se pedirán dos pagos de derechos superficiales, con lo que se espera subir la recaudación 1.4 por ciento. Afirmó que a pesar de que la economía internacional se encuentra en una situación delicada, México cuenta con una gran solidez económica porque mantiene una disciplina fiscal y debido a que no recurrió a estímulos fiscales excesivos que pusieran en riesgo su estabilidad financiera. Como se realizaron reformas fiscales para fortalecer los ingresos públicos y tenemos ventajas microeconómicas, como costos competitivos de la mano de obra, pudimos tener "una recuperación sostenible y relativamente rápida de la crisis". Apoyos Aseguró que hay apoyos para fortalecer el mercado interno vía la expansión del crédito al sector privado, con el programa de garantías, el de compras de gobierno y el Fondo Pyme (para las pequeñas y medianas empresas). También se redujeron los trámites para realizar las investigaciones de prácticas desleales de comercio internacional, en especial las asiáticas. Se detectaron importaciones con prácticas ilícitas procedentes de China, pero "no todas () vienen en esas condiciones", aclaró. Dijo que mientras otros países fueron desplazados del mercado estadounidense por los productos asiáticos, en México no sucedió así, porque subió su participación como proveedor de EU de 11.5 a 12.1 por ciento. Japón y Canadá son los que más han perdido por la entrada de bienes chinos al mercado estadounidense. Tan sólo Japón perdió participación de 11.08 a 2.29 por ciento en los últimos años, anotó. Y como México firmó una cláusula de paz con China, admitió que están "maniatados" para no imponer cuotas compensatorias a productos de 14 sectores, pero en cuanto termine la vigencia de ese acuerdo, el 11 de diciembre de 2011, entonces sí podrán actuar en contra de esas prácticas desleales. También explicó que enviaron una carta al gobierno chino para advertirles que se actuará en contra de todos sus productores que incurran en prácticas de subvaluación, triangulación y contrabando, ya que se tienen documentados algunos casos. Igualmente se fijarán precios de alerta para detectar en las aduanas productos chinos de importación que vengan subvaluados. Ante el cuestionamiento del diputado Rodrigo Pérez-Alonso, del Partido Verde Ecologista, de que hay recursos que pudieran utilizarse con otros fines, como los del "apagón digital", dijo que cada vez hay mayor transparencia de cada fondo, y así se hará para demostrar que no hay desviación de recursos.